

Soutenance de mémoire de Master en ScS,  
pilier migration et citoyenneté,  
de

**Madame Meriem Bouri**

**Les Expatriés : quelle perception de l'intégration ?**

aura lieu le

**23 septembre 2021  
à 16h00 heures**

au SFM, Rue A.-L.Breguet 2, 2000 Neuchâtel  
salle 3.410 au 3<sup>ème</sup> étage.

Directrice de mémoire : Anita Manatschal  
Experte de mémoire : Laure Sandoz  
Assistant : Salomon Bennour

**Résumé**

Les expatriés sont perçus comme un groupe facilement intégrable de par son rapprochement culturel à la société Suisse, mais en même temps il est reproché à celui-ci de ne pas s'intégrer ; créant ainsi une « expat-bubble ». C'est à l'aide d'entretiens semi-directifs, que j'ai choisi de m'intéresser à la perception des expatriés vis-à-vis de leur intégration afin de mieux comprendre la vision des personnes concernées à ce sujet. Je relève ainsi dans mon travail la dichotomie des catégories expatrié versus migrant ; tout en mettant en évidence les différentes caractéristiques leur correspondant. Aussi, je tente de mettre en évidence les différentes dimensions de l'intégration : linguistique, sociale et politique en prenant la perspective des expatriés.